



Fecha: 16-17 y 18 de Mayo 2025

Lugar y hora de salida

Salida desde el Centro Municipal de las Artes - Teatro Buero Vallejo (lugar a determinar), el viernes 16 mayo a las 17:30 h.

Nos desplazamos a Guadalupe, municipio situado en el extremo este de la provincia de Cáceres, a 640 metros de altitud, en la comarca de Las Villuercas, dentro de la Mancomunidad de Villuercas - Ibores - Jara, en la Comunidad Autónoma de Extremadura.

El pueblo de Guadalupe está catalogado como uno de los más bonitos de España y, desde el 14 de diciembre de 2017, ostenta el título de Primera Maravilla Rural 2017.

Alojamiento y comidas:

Nos alojaremos en el Hotel Hispanidad. Permaneceremos dos noches en régimen de **media pensión** (cena del viernes y desayuno del sábado) y **pensión completa** (cena del sábado, desayuno y comida del domingo).

Sábado 17 – Ruta de Alfonso Onceno

El sábado, el autobús nos trasladará a Navezuelas, el segundo pueblo más alto de Extremadura (950 m), después de Piornal, localidad que esta Asociación ya visitó para realizar la Ruta de los Llanos.

Navezuelas está enclavado en pleno corazón de Las Villuercas. Desde aquí comenzaremos nuestra ruta de senderismo: Ruta de Alfonso XI, que va desde Navezuelas hasta Guadalupe.

- **Tipo de ruta:** Travesía
- **Distancia:** 15,58 km
- **Desnivel positivo:** +545 m
- **Desnivel negativo:** -823 m

*****Para guiar esta ruta se ha contratado por un guía profesional de la zona.**

Las características detalladas de esta ruta y la visita a los Molinos de harina están disponibles en la APP Playoff y en la página web de la Asociación.

***Posible modificación de la ruta

Existe la posibilidad de que esta ruta no pueda realizarse debido al estado de los caminos por donde discurre, a causa de las lluvias del otoño de 2024. Estamos a la espera de información por parte del guía contratado para la ruta.

Domingo 18 de mayo: Visita guiada a Guadalupe y Visita a los Molinos de harina

El domingo, tras el desayuno, cargaremos las maletas en el autobús y caminaremos hasta el Monasterio de Guadalupe, donde realizaremos una visita de entre una hora y una hora y media.

Al finalizar la visita, habrá dos opciones:

1. **Tiempo libre hasta la comida.**
2. **Visita a los Molinos de Guadalupe** , con una duración aproximada de tres horas y media.

Visita a los Molinos de Guadalupe

Se trata de un bonito paseo para visitar los antiguos molinos de la zona, como el Molino de la Herrería, el Molino del Pan Blanco, el Molino del Batán, el Molino del Martinete, el Molino de la Sierra del Agua y el Molino del Estanque.

De todos ellos, el más reconocible es el Molino del Batán (o *Batán de Arriba*), gracias a su restauración.

Regresaremos al hotel para la comida y regresaremos a Alcorcón sobre las 16:30.

INSCRIPCIÓN DE SOCIOS:

Miércoles 19 de Marzo a las 20 h. por la App.

Reserva: 50 € federad@s, 54 € no federad@s, que será descontado del precio final

Precio final, a partir de 140 € (según participación)



(Madrid)

Centro Cultural de las Artes (Teatro Buero Vallejo) c/ Los Robles, s/n. 28921-ALCORCÓN



RUTA DE ALFONSO ONCENO



Esta ruta en el Geoparque Villuercas-Ibores-Jara, en Cáceres, es una de las más impresionantes debido a sus extraordinarios valores naturales y su patrimonio geológico de renombre internacional, reconocido por la UNESCO como Geoparque. A lo largo del recorrido, disfrutaremos de espectaculares paisajes de montaña en una zona remota y tranquila. Además, tendremos la oportunidad de visitar Guadalupe, un encantador pueblo considerado uno de los más bellos de España. Allí podremos conocer el Monasterio de Guadalupe, un importante lugar de peregrinación en Extremadura, donde se encuentra

la Virgen de Guadalupe, patrona de la comunidad autónoma.

Este lugar lleva el nombre del rey Alfonso XI, quien solía cazar osos en estos parajes y los mencionó en su libro *La Montería*, escrito en 1345.

Comenzamos nuestro viaje en Navezuelas, en el corazón de las Villuercas, a aproximadamente 930 metros de altitud. Es la segunda localidad más alta de Extremadura, después de Piornal, pueblo que Traspiés ya visitamos para realizar la ruta de los Llanos.

Salimos del pueblo y caminamos por un sendero empinado de unos 2,5 km, con terreno pedregoso, hasta llegar al collado de la Pariera, situado a 1.213 metros de altitud. Desde aquí, podemos disfrutar de un hermoso paisaje de Las Villuercas y del valle del río Viejas, con el imponente pico San Bonifacio frente a nosotros. Además, se puede observar el anticlinal de Almonte, una destacada formación geológica de la zona.

El collado recibe su nombre porque era el lugar preferido por las cabras para parir. Continuamos por un sendero que rodea el pico Carpinteros, entre matorrales y escobas, hasta alcanzar el collado de los Ajos, a 1.218 metros

de altitud. Desde este punto aislado, se aprecia el sinclinal del Viejas Torneros y se disfrutan impresionantes vistas del valle.

Iniciamos el descenso hacia el valle del río Viejas por un sendero en zigzag con piedras sueltas, aunque sin dificultades técnicas. Al llegar a un camino, lo cruzamos para enlazar con otro sendero cercano al río Viejas.

Atravesamos un bonito puente de madera en un paraje conocido como el Horcajo, donde confluyen dos arroyos importantes. Desde aquí, comenzamos a ascender por un camino empinado, rodeado de escobas y con suelo de piedra suelta, hasta alcanzar un collado donde se encuentra el Mirador del Viejas. Desde este punto, se disfruta de una hermosa vista del pico Villuercas, en cuya cima se alzan varias antenas.

Seguimos hasta el collado de la Arena, ubicado a 1.242 metros de altitud. Su nombre se debe a que, antiguamente, de este lugar se extraía arena para pulir el bronce. Desde aquí, continuamos por un sendero que atraviesa pintorescos bosques y desciende hasta la carretera, donde se encuentra la ermita del Humilladero, declarada Monumento Nacional. Este sitio era conocido como el punto de primer avistamiento del Monasterio de Guadalupe, donde los peregrinos se arrodillaban para orar ante la imponente vista del templo. Aquí hay una zona de descanso.

Seguimos por el antiguo Camino Real a Guadalupe, rodeado de olivares y cerezos, disfrutando de hermosas vistas del pueblo. Finalmente, llegamos a Guadalupe, un encantador lugar reconocido como uno de los más bellos de España. Aquí se encuentra el famoso Monasterio de Guadalupe, un impresionante destino de peregrinación mariana, declarado Patrimonio de la Humanidad por la UNESCO, que podemos visitar.

Datos de la ruta:

- **Distancia:** 16 kilómetros
- **Duración estimada:** 5 horas y 30 minutos
- **Dificultad:** Media+. Es una ruta exigente debido a la pendiente y al terreno irregular, con senderos pedregosos. La ruta GR-117 está claramente señalizada.

VISITA A LOS MOLINOS DE GUADALUPE



La Puebla de Guadalupe, con su Monasterio declarado Patrimonio de la Humanidad por la UNESCO, es sin duda el punto histórico y turístico más importante. Guadalupe está rodeada de magníficos parajes naturales en plena sierra de las Villuercas.

Hoy hacemos una bonita Visita, Los Molinos de Guadalupe. Entre los molinos que se mencionan, -Molino de la Herrería, Molino del Pan Blanco, Molino del Batán, Molino del Martinete, Molino de la Sierra del Agua y Molino del Estanque,- el más reconocible en la ruta es el del Batán (o Batán de Arriba) gracias a su restauración.

Nuestra visita:

Dejamos atrás el Parador de Guadalupe y subimos por la Calle Nueva de los Capellanes, cruzando el Arco de San Pedro.

Una vez en la Piscina Municipal, a la izquierda, tomamos una pista asfaltada. Tras superar un desnivel moderado pero cómodo, la imagen del Monasterio de Guadalupe nos acompaña a lo lejos, a nuestras espaldas.

Caminamos entre campos de olivares, superamos otro pequeño desnivel y, como recompensa, disfrutamos nuevamente de una bonita panorámica de Guadalupe en la distancia.

El paisaje es encantador. Hacemos una pausa en un mirador natural, situado justo encima del embalse, donde completamos el desnivel positivo de la ruta. A continuación, descendemos por una pendiente pronunciada, pero fácil de recorrer.

Luego, tomamos el

Camino de la Solana y nos dirigimos de nuevo a

Guadalupe, siguiendo el cauce del río por un tramo de firme cómodo para caminar.

Llegamos a los hitos que dan nombre a la ruta. Primero, encontramos el Molino del Batán y su coqueto puente. En el panel informativo se menciona que este molino fue utilizado en su momento para lavar la ropa de los monjes.

Ya en la carretera CC-171, antes de girar a la izquierda para regresar al pueblo, encontramos el Molino del Martinete, que en su origen fue un molino de pan para el pueblo, y posteriormente, como su nombre indica, se convirtió en un martillo para batir cobre.

La última cuesta hasta Guadalupe es exigente, pero superable, ya que el final de la ruta está próximo.

Terminamos en la Plaza de Santa María de Guadalupe.

Datos de la visita:

- **Distancia:** 11,7 km
- **Tipo de Visita:** Circular
- **Firme:** Pista forestal de tierra, con algunos tramos asfaltados
- **Señalización:** Solo algunos paneles informativos. La Visita es fácil de seguir, ya que se trata de un tramo de ida por la parte alta y otro de regreso junto al río



VISITA AL MONASTERIO DE GUADALUPE

Visitar el Monasterio de Guadalupe, en Cáceres, es una experiencia que combina historia, arte y espiritualidad en un entorno natural impresionante. Este lugar, declarado Patrimonio de la Humanidad

por la UNESCO, es una de las joyas más representativas de Extremadura y una visita obligada para quienes disfrutan de la riqueza cultural de España.

Hay mucho que descubrir en su interior, y merece la pena recorrerlo con un guía que nos revele sus detalles más interesantes. Caminar por su imponente claustro y admirar las obras de Zurbarán, Goya o El Greco, que decoran sus muros, son solo algunas de las sorpresas que aguardan al visitante.

El hermoso claustro del monasterio, de estilo mudéjar, data del siglo XIV y es conocido como «el de los Milagros». Su elemento más destacado es el gran templete situado en el centro del patio. Mientras paseamos entre sus arcos, podemos detenernos a contemplar los cuadros que narran distintos episodios de los milagros de la Virgen.

En el suelo de sus pasillos reposan las tumbas de los priores del monasterio. La tradición indicaba que, una vez fallecidos, sus compañeros caminaran sobre ellas mientras rezaban y cantaban, como símbolo de humildad.

Desde el propio claustro se accede a otras áreas visitables del Monasterio de Guadalupe, como la sacristía, los museos o el camarín de la Virgen de Guadalupe.

